

Bürger für Beethoven
Kurfürstenallee 2-3, 53177 Bonn
info@buengerfuerbeethoven.de

Medienmitteilung 22/2023
14. Dezember 2023

Bürgerschaftlicher Einsatz sorgt für erfolgreiches Beethovenjahr 2023

„Auch Rat und Verwaltung sollten mehr Elan bei der Beethoven-Pflege zeigen“

Anlässlich des Taftages von Ludwig van Beethoven am 17. Dezember ziehen die BÜRGER BEETHOVEN eine positive Bilanz des zurückliegende Beethovenjahres. Ein besonderer Höhepunkt war dabei für den Beethoven-Verein der 1. Bonner Beethoven-Tag am 17. Juni. Einige tausend Menschen feierten mit einem vielfältigen Musikprogramm auf dem Marktplatz den größten Sohn der Stadt. „Eigentlich wäre ein solcher Beethoven-Tag eine Aufgabe für die Stadtverwaltung“, sagte der Vorsitzende Stephan Eisel: „Aber da sich dort trotz unseres Drängens nichts tut, haben wir selbst die Initiative ergriffen.“ Am 4. Mai will der Verein auf dem Marktplatz den 2. Bonner Beethoven-Tag durchführen.

Mit dem Beethoven Orchester Bonn unter der Leitung von Dirk Kaftan, dem Beethoven-Hauses mit Direktor Malte Boecker, der International Telekom Beethoven Competition mit dem Jury-Vorsitzenden Pavel Gililov und einem erneut erfolgreichen Beethovenfest unter der Leitung von Steven Walter seien im Beethoven-Jahr 2023 viele besondere Akzente gesetzt worden. „Wir freuen uns auch sehr über die Verlängerung des Vertrages von Steven Walter als Intendant des Beethovenfestes, dem er neuen Schwung verliehen hat.“ Außerdem sei es der Bonner Pianistin Susanne Kessel gelungen, den „Beethoven Piano Club“ als feste Größe in der Beethovenstadt zu etablieren. Hier sind die BÜRGER FÜR BEETHOVEN auch Projektpartner.

Diese und weitere Initiativen sollten nach Auffassung des Beethoven-Vereins besser gebündelt werden: „Wir plädieren für einen Masterplan für die Entwicklung Bonns zur Beethovenstadt und haben dafür schon vor zwei Jahren Eckpunkte vorgelegt. Verwaltung und Rat müssen das Thema endlich mit mehr Elan angehen.“ Die aktuelle Debatte um den Abbau der Skulptur „Hommage an Beethoven“ ausgerechnet in der Geburtsstadt des Komponisten, zeige wieviel hier noch zu tun ist. „Außerdem machen wir uns auch Sorgen darum, dass die Beethoven-Pflege in der anstehenden Berlin-Bonn-Zusatzvereinbarung nicht den notwendigen Stellenwert bekommt.“

80 Neu-Mitglieder konnten die BÜRGER FÜR BEETHOVEN mit ihren fast 1.770 Mitgliedern 2023 begrüßen. Für das Jahr 2024 kündigte der Beethoven-Verein „einige Überraschungen“ an und will seine bewährten Aktivitäten zur Beethoven-Pflege fortsetzen. Dazu gehören besondere Veranstaltungen wie das Musikerfrühstück zur Begegnung von Beethoven und Haydn in der Godesberger Redoute, zum Todestag der Mutter Beethovens auf dem Alten Friedhof und dem Jahrestag der Enthüllung des Beethoven-Denkmal auf dem Münsterplatz. Am 16. Mai verleihen die BÜRGER FÜR BEETHOVEN ihm Beethoven-Haus ihren Beethoven-Ring an den renommierten Bonner Pianisten Fabian Müller.

Nähere Informationen zu den verschiedenen Aktivitäten finden sich auf der Homepage www.buenger-fuer-beethoven.de.